

lelienlelienlelienlelier magazine

n° 24 (janvier 2024)

Pour nous contacter : Le Lien, Maison paroissiale 8 rue Dunois 75013 PARIS Téléphone : 01 45 83 83 85 :
Blog : lelien75013.canalblog.com Mail : lelien75013@yahoo.fr

Et pour toutes et tous, une
belle année 2024 !...

Edito

Cette année, un événement exceptionnel nous rassemblera :

Nous fêterons les 50 ans du LIEN

Le samedi 16 novembre 2024

avec la participation de tous ceux qui ont forgé cette histoire
et celle de notre évêque actuel Mgr Laurent Ulrich.

C'est avec chacun de nous que nous ferons de cet anniversaire un moment fort de mission, pas simplement un regard sur le passé avec ses heures exceptionnelles, mais surtout une perspective de pistes nouvelles. Nous mettrons en valeur ce qui a permis à bon nombre d'entre nous de prendre des responsabilités, de grandir dans la foi et de partager à des nouvelles personnes ce qui les fait vivre, croire et aimer.

Pour que cela n'en reste pas à de vagues perspectives, je propose que se crée un groupe WhatsApp où chacun pourra suggérer des idées pour cette journée de fête et des initiatives pour partager des réalisations et des perspectives nouvelles à mettre en œuvre. A chacun de vous donc, de réfléchir personnellement et entre vous et de proposer des pistes... Je sais, parce que nous l'avons déjà expérimenté ensemble, que peut jaillir de cette réflexion commune toute une floraison d'initiatives qui feront de jour une belle réalisation. Nous pouvons compter sur l'Esprit-Saint pour qu'il nous soutienne dans cette recherche toute dédiée à la mission qu'il nous a confiée à toutes et à tous, enfants, jeunes et adultes.

Alain Patin

Vécu cette année

- samedi 23
septembre 2023

**"Les premiers seront les derniers
et les derniers seront les premiers !"**



Quelques-uns de nos partages :

- "Ce qui compte, c'est le regard qu'on porte sur les autres : bienveillance, souci de prendre soin des autres, d'être utile à la communauté, prévenir mes dérives et la gâchis des qualités humaines. Donner à chacun une place au sein de notre société, en laissant chacun le faire avec liberté."

- "Dans cette vie difficile, Dieu nous sonne la possibilité, même avec peu de moyens, de pouvoir partager entre nous nos souffrances, nos joies, nos difficultés et ainsi rendre nos vies moins dures : Seigneur, nous t'en remercions : merci."

Le dimanche 15 octobre 2023

Un nouveau Parcours NAZARETH s'est ouvert :

Grâce aux témoignages et aux appels des uns et des autres, plus de 40 personnes du quartier se sont inscrites cette année à cette formation

Pour rappel, quelques-uns des témoignages des participants :

- « J'ai été baptisée bébé et j'ai fait ma confirmation à 15 ans, puis vers 17 ans, j'ai cessé d'aller à la messe : deux fois, à 10 ans d'écart, j'ai essayé de reprendre, mais cela n'a pas abouti parce que je ne me suis pas sentie accueillie ; c'était trop anonyme ; je me retrouvais seule.

Le Parcours Nazareth m'a permis de redécouvrir Dieu, par le biais de la Bible grâce aux explications reçues. J'ai découvert un Dieu miséricordieux, toujours prêt à nous pardonner. Dieu nous donne la liberté et il est tout Amour. Aujourd'hui, j'ai le plaisir de vivre les sacrements qu'on apprend aussi lors du Parcours Nazareth.

J'ai aussi senti la nécessité d'imiter Jésus, en travaillant en tant que bénévole au Resto du Cœur, pour mettre en pratique l'amour gratuit que je recevais. Cela m'a permis de trouver une place en Eglise, en faisant la quête le dimanche et de lire en public les lectures à la messe, alors qu'avant j'avais peur.

Sans parler de l'aventure humaine que ça représente, j'ai tissé des amitiés avec le partage des repas amicaux et le partage en équipe. De toute cela, j'en suis sortie grandie et heureuse. »

- « Le Parcours Nazareth m'a permis de rencontrer des personnes simples, accueillantes, souriantes, disponibles, qui avaient soif d'apprendre. Du coup, j'ai trouvé ma place au sein de ma paroisse ; j'ai tissé des amitiés profondes, désintéressées. Cela m'a permis d'être moi-même, d'accepter mes faiblesses et ma fragilité, d'avoir la joie et le sourire, et plus important encore j'ai vu les évolutions de personnes que j'ai rencontrées, qui sont devenues mes amis, mes confidents.

Par rapport à la Bible, je ne savais même pas le nom de prophètes comme "Ezékiel". Je ne connaissais pas l'histoire d'Elie qui découvre que son Dieu ne se manifeste pas dans de grandes manifestations (comme le feu, la tempête ou le tremblement de terre), mais dans le murmure d'une brise légère. J'ai découvert que Jésus avait accompli ce qui était annoncé dans les Ecritures.

Découverte aussi de l'histoire de l'Eglise de Paris dans son rapport aux milieux populaires, avec St Vincent de Paul, Ozanam, et ce qui a été vécu lors de la Commune de Paris. »

11 novembre 2023 : Journée à Meaux :

découvertes et convivialité..



- samedi 25 novembre 2023 :

Chaque fois que vous avez pris soin d'un de ces petits, c'est à moi que vous l'avez fait

Pendant la célébration du Lien, Valérie a reçu le Sacrement des malades.



Prière fraternelle :

Seigneur, regarde avec bonté Valérie. Que ton amour vienne la visiter et la fortifier : AMEN

- Donne-lui la paix et la joie : AMEN

- Soulage ses souffrances et accorde-lui une meilleure santé : AMEN

- Donne-lui courage et force dans son épreuve : AMEN

- Remplis son cœur de confiance en ta bonté et en la vie éternelle où tu nous donnes rendez-vous : AMEN



*Valérie,
par cette Onction sainte, que le Seigneur,
en sa grande bonté, te reconforte
par la grâce de l'Esprit-Saint : AMEN
Ainsi, t'ayant libéré de tout péché,
qu'il te sauve et te relève : AMEN*

- dimanche 17 décembre 2023 :

500 messages de Noël diffusés sur la place Jeanne d'Arc



- à 20h, après la messe de 18h 30,

Noël, le 24 décembre : une soirée fraternelle pour vivre la Fête ensemble.

Nous nous sommes retrouvés à plus de 50 personnes dans la joie pour fêter le Sauveur !...



Témoignages

Pierre Lehmann

Pierre est décédé le 3 octobre 2023 ; il avait rejoint la paroisse en 2012 et très vite, il avait participé au LIEN. A la paroisse, il a bientôt rempli des services, par exemple, d'abord concernant le renouvellement des stocks de cierges, puis il s'est investi dans l'accueil à la Maison Paroissiale. En 2015, un événement a bouleversé sa vie : Maryse sa compagne



est morte d'un cancer foudroyant. Pierre s'est alors retrouvé démuné affectivement et financièrement, et beaucoup l'ont soutenu à ce moment-là.

Comme il fréquentait la Maison paroissiale, il a bien connu les secrétaires qui se sont succédées, d'abord Dominique R., puis Kim S. Elles ont témoigné à ses obsèques : « J'ai connu Pierre quand je suis devenue secrétaire ; tout de suite, nous

nous sommes bien entendu. J'ai découvert assez vite que Pierre aimait bien son petit café et encore plus, quand il était accompagné d'un petit carré de chocolat noir. En prenant le café nous parlions de la météo, mais aussi de tout ce qui nous était cher. J'ai découvert ainsi un homme bon et chaleureux qui souffrait de solitude depuis la mort de Maryse dont il était toujours amoureux et dont il me parlait souvent. Malgré cette solitude qui lui pesait beaucoup, il ne tirait jamais les gens vers le bas ; au contraire, Pierre était un homme très attentionné. Comme cela que je me le rappellerai : avec un sourire. » (Kim) « Avec Pierre, connu en 2012, une amitié est née autour d'un café et de petits gâteaux au chocolat, quand il venait me rendre compte de l'état des stocks de cierges ou d'hosties... En 2018, quand j'ai rejoint la paroisse St Jean des 2 Moulins, il m'a suivi : ses journées se passaient entre l'accueil des 2 paroisses, les matchs de foot, la promenade des 2 chiens de Patricia, une dame âgée qui, handicapée, ne pouvait plus le faire, les rencontres de l'équipe d'A.C.O. (Action Catholique Ouvrière), les rencontres mensuelles où, à quatre personnes, se faisait la préparation de la messe des personnes à mobilité réduite qui avaient lieu au 8 rue Dunois, tout cela avec l'amitié que beaucoup lui témoignait. »(Dominique)

Pierre avait choisi les chants pour ses obsèques : c'était sa manière d'être présent parmi nous. Le chant qui parle le plus de lui, celui qu'on peut revoir comme un appel, le voici : « comme Lui savoir dresser la table, comme Lui nouer le tablier, se lever chaque jour et servir par amour, comme Lui. » Les paroles de ce chant, il les aimait, car elles expriment avec simplicité ce qu'il cherchait à vivre, être au service des autres, porter leurs difficultés, partager tout simplement leurs espérance et leurs angoisses, y trouver une façon ordinaire de rejoindre ce que Jésus a vécu parmi nous : vivre un peu et chaque jour davantage « comme Lui ».

Nouvelles

A noter sur nos calendriers :

- **Samedi 16 mars 2024 à 18 h à la Chapelle, 8 rue Dunois**

préparée le **samedi 2 mars** à 14 h 30 au 8 rue Dunois.

Ce jour-là, les « témoignages » seront faits par des personnes qui partagent régulièrement en équipe, pour inviter tous ceux qui ont envie de trouver un lieu de partage à se retrouver. Une date sera alors proposée pour mettre cette proposition en œuvre.

- **Samedi 27 avril 2024 à 18h30 à l'église Notre Dame de la Gare.**

préparée le **samedi 20 avril** à 14 h 30 au 8 rue Dunois.

Sortie de printemps : Lundi 20 mai

- **Samedi 22 juin 2024 à 18h00 à la Chapelle, 8 rue Dunois**

puis **repas fraternel** à 20 h. dans le jardin.

préparée le **samedi 8 juin** à 14 h 30 au 8 rue Dunois.